



## 日野小「ゆめ通信」

佐世保市立日野小学校 学校だより  
第12号 (R4.12.23) 文責 山口

Hino's Education81

自分の思いや考えを豊かに表現し、高めあう児童の育成

### 遊ぶより 遊ばせる方が楽しい (2年児童の言葉より)



「おもちゃランド」を2年生が開き、1年生をおもちゃの世界に招待しました。私もちょっと遊ばせてもらいました。その精度の高さにはビックリ！一つ一つのおもちゃが完璧な仕上がりです。

1年生が夢中になって遊んでいます。お手本を見せる2年生。笑顔で見守る2年生。

何人かの2年生に聞きました。「自分たちが遊ぶのと、1年生に遊ばせるのはどちらが楽しい?」。何と全員が

「遊ばせる方」と答えました。素敵ですね。人の笑顔を喜ぶ。まるで、この子たちはもう子育てをしているかのようです。

体育委員会は、寒い中「紙飛行機大会」を開催してくれました。2学期は、学年ごとの予選会。空に向かってみんなの笑顔が舞いあがりました。決勝戦は3学期です。



代表委員会の企画は「感謝の気持ちを伝えよう」。

お世話になった人に感謝の手紙を書きました。感謝のやりとりの代表はあいさつ。たくさんの学級が日替わりで、校門でのあいさつ運動をしてくれました。



人権集会では、5年生がこれまでに学んだ「福祉」についての考えを、発表しました。

車いす体験やアイマスク体験や様々な方との交流体験で感じたことを、自分の言葉で他の学年に伝えました。

ある5年生の感想です。

「私たちはふくしについて、いままでの学習をふり振り返りながらまとめて発表しました。ほとんどのクラスが質問

してきて『〇〇について、よく分かりました。』とっていて、伝わったんだと安心しました。」。「伝える力」がついています。

## 伝える力

本校は、「伝える力」を身に付けたいと考えています。自分の思いや考えにぴったりの言葉を選び、それを相手に届ける力です。「伝える力」を構成する要素はたくさんありますが、その中には「書く力」や「話す力」があります。本校は、特に「書く力」の育成に取り組んでいます。

毎年、全国学力学習状況調査（6年国語、算数、理科）、長崎県学力調査（5年国語、算数）、佐世保市学力調査（4年国語、算数）を実施していますが、今年度は、実施したのべ7教科で「市平均を上回る（差5ポイント以上）1教科」「ほぼ同じ（差5ポイント未満）4教科」、「下回る（差5ポイント以上）2教科」です。

満足のいく結果ではありません。中心として取り組んでいる「書く力」の成績も思わしくありません。（もっとも「書く力」が不十分だから、重点的に取り組んでいるのですが…）。

国語の教科書の巻末にある「ことばの宝箱」を使ったり、辞書を頻繁に活用したりして、語彙を増やす工夫をしています。その結果、書ける量が増えてきました。また、「相手の気持ちを考えて、文章を書く力」も伸びています。お世話になった人に対するお手紙は、いつも喜んでいただいています。一方、「決められた条件にそって書く力」や「根拠をもとに正しく書く力」などが課題です。

佐世保市は、今年度から6つのブロックに分け、共に切磋琢磨しながら学力を伸ばす取組をしています。本校はブロックの拠点校となっています。本校の学力向上のみならず、市全体の底上げができるよう頑張っています。

## 1月の主な行事予定

1日（日）	元日	17日（火）	身体測定3年
9日（月）	成人の日	18日（水）	身体測定2年 新入生中学校説明会
10日（火）	3学期始業式	19日（木）	身体測定1年
11日（水）	委員会活動	20日（金）	消防署見学3年
12日（木）	身体測定5年、避難訓練	23日（月）	学校保健委員会（講演）
13日（金）	身体測定6年	25日（水）	クラブ活動
16日（月）	身体測定4年		

「新型コロナウイルス」が猛威をふるっています。感染力がとても強いようです。

○冬休み期間に、万一児童本人が感染した場合、

- ・平日は、学校にお電話をお願いします。0956 - 28 - 4371
- ・年末年始の休日（12月29日～1月3日）及び土日は [hinosyo284371@gmail.com](mailto:hinosyo284371@gmail.com) に、「〇年〇組の～です。伝えたいことがあります。」のようにメールしてください。受信後、こちらから連絡します。

※休日の連絡は、3学期に入ってもこの方法をお願いします。

よいお年をお迎えください